
Erhöhung der FME-Lizenzkosten 

1 - In welcher Organisation arbeiten Sie? 

◯   Kanton  

◯   Bund  

◯   Gemeinde  

 

2 - Name der Fachstelle 

 

  

   

 

3 - Stelle 

 

  

   

 

4 - E-Mail 

 

  

   

 

5 - Wie viele Skripte haben Sie implementiert (Größenordnung) 

◯   Weniger als 10  

◯   10 bis 100  

◯   Mehr als 100  

6 - Wie viele FME-Form-Lizenzen (ehemals FME-Desktop) haben Sie? 

 

  

   

 

7 - Wie viele FME-Flow-Lizenzen (ehemals FME-Server) haben Sie? 



 

  

   

 

8 - Wie viele experte FME-Benutzer? 

 

  

   

 

9 - Wie viele Standard-FME-Benutzer? 

 

  

   

 

10 - Was sind Ihre Hauptanwendungen von FME? 

  regelmäßig  Manchmal  selten  Niemals  

Formatübersetzung ◯  ◯  ◯  ◯  

Qualitätsprüfungen von Geodaten ◯  ◯  ◯  ◯  

Komplexe GIS-Verarbeitung zur Kombination 

verschiedener Datensätze (z. B. zur Generierung neuer 

Produkte, zur Routenplanung, zur Erstellung von 

Entscheidungsunterstützungskarten usw.) 

◯  ◯  ◯  ◯  

Andere ◯  ◯  ◯  ◯  

11 - Welche Arten von Daten werden mit FME verarbeitet? 

  regelmäßig  Manchmal  selten  Niemals  

Vektordatei ◯  ◯  ◯  ◯  

Vektor im DBMS ◯  ◯  ◯  ◯  

Raster ◯  ◯  ◯  ◯  

Punktwolken ◯  ◯  ◯  ◯  

3D ◯  ◯  ◯  ◯  

Nichträumlich ◯  ◯  ◯  ◯  

12 - Welche 5 Hauptformate werden verwendet? 



 

  

   

 

13 - Welche Transformatoren werden hauptsächlich verwendet? 

 

  

   

 

14 - Nutzen Sie Alternativen oder Ergänzungen zu FME? 

◯   Ja  

◯   Nein  

15 - Alternativen oder Ergänzungen (z. B. Infogrips für Interlis, gdal, pdal 

für Punktwolken, ...) 

 

  

   

 

16 - Haben Sie eine begründete Mitteilung über diese Erhöhung 

erhalten? 

◯   Ja  

◯   Nein  

17 - Haben Sie Anmerkungen zu dieser Mitteilung? 

 

  

   

 

18 - Welchen Eindruck haben Sie von diesem Anstieg? 

◯   Inakzeptabel  

◯   Problematisch  

◯   Akzeptabel  

19 - Glauben Sie, dass Sie in Zukunft neue Lizenzen benötigen werden? 

◯   Sicherlich ja  



◯   Wahrscheinlich  

◯   Eher nein  

20 - Würde die Umstellung Ihrer aktuellen Wartung auf den neuen Preis 

ein Budgetproblem für Sie darstellen? 

◯   Ja, keine kurzfristige Lösung  

◯   Ja, aber machbar  

◯   Nein, kein Problem  

21 - Glauben Sie, dass die Abhängigkeit von einem einzelnen Anbieter 

ein Problem im ETL- und Interoperabilitätsbereich darstellt? 

◯   Ja  

◯   Nein  

22 - Möchten Sie, dass Tarifverhandlungen mit FME für Partner der 

Schweizer NGDI in Betracht gezogen werden? 

☐   Nein  

☐   Ja zu den Abonnementpreisen  

☐   Ja zu einer Garantie für die Einhaltung der aktuellen Wartungspreise  

 

23 - Wünschen Sie Gespräche zur Analyse und Bewertung der 

Entwicklung von Alternativen? 

☐   Nein  

☐   Ja, auf die Entwicklung einer echten Alternative zu FME  

☐   Ja, zur Entwicklung von Open-Source-Lösungen  

 

24 - Weitere Kommentare 

 

  

   

 


